CIRCULA LOS LUNES Y DA LAS NOTICIAS DEL INTERIOR Y EXTERIOR RECIBIDAS EL DOMINGO

DAIS

Director. EDUARDO MONTEALEGRE C. Redactor. LEONTE PINEDA S.

Semanario independiente y de Información General

Administración: EN LA IMPRENTA FALCO HERMANOS

TELEFONO 2071

APARTADO 871

AÑO III

Número suelto: 10 Cts. | San José, Costa Rica, LUNES 1º de Setiembre de 1930 | Suscripción: 4 Ns. 40 Ct. | NUM. 127

DEPORTIVAS-A cargo de BEN HUR

El Fortuna obtiene su primera victoria derrotando a la cámara lenta del Herediano por un tanto a cero

Del Herediano sobresalieron Madrigal, Jones, Cayito, Mezerville y Rosabal El Fortuna desarrolló más juego que en los anteriores

Historia de siete Un policia de tráfico

El jueves en la noche con su motocicletà fue objeto de un robo de calzado el señor Carlos Guevara, quien tiene su zapatería situa da al lado de las alcaidías. Guevara puso el hecho en conocimiento de la Dirección de Detectives; ésta a su vez llamó a uno de sus más activos agentes y le encar gó el asunto. Comenzadas las diligencias, el agente detectivesco que iba tras la pista de una bicicleta robada, notó que un individvo, entre San Pedro y Fuentes, ocuitaba algo y usaba un par de calzado nue vo; sacó un pedacito de cuero que portaba para identificación y notó que era el mismo del calzado del sospechoso. Pro cedió a examinar el lío que aparentaba ocultar, y encontró siete pares de calzado, cuatro de hombre y tres de mujer, truto de la rapiña.

El detective, a pesar de la resistencia, capturo al autor del robo.

En la Alcaldía, nego su delito, pero presentada que le fué la ficha, resultó ser reo recién salido del presidio.

El señor Guevara reconoció sus siete pares de calzado rabados.

Emmanuel Thomp-

tudios.

calzado sufre un accidente

Ayer como a las once y media un policía de tráfico, poco práctico en el manejo de motocicleta, se estrelló con el auto No 1444 que se encontraba estacionado en la calle del cementerio, y que era manejado por un señor de apellido Bruno.

El policial recibió un fuerte golpe en el estómago que lo hizo perder el conocimiento.

Algunas personas que estaban presentes le prestaron auxilio, siendo trasladado al Hospital donde se le atiende.

En el sorteo verificado ayer de la lotería panameña, resultaron premia dos los números que a continuación se registran

\$ 20.000 6.000 1375 3.000

Fue jubilado con dos Por decreto legislati- cientos cincuenta colovo se ha concedido un nes mensuales el decaauxilio del tesoro públi- no de los Secretarios co a Emmanuel Tomp- de Gobernación provinson para que se dirija cial, don Moisés Moraa España a estudiar li- les Hernández. El señor teratara castellana. El Morales consagró casi auxilio es de cincuenta todos sus años al serdólares measuales y du- vicio de la Secretaría rará dos años, durante de la Gobernación de locación del ataque. los cuales el amigo San José, puesto que Thompson hará esos es- sirvió con honradez, fue el juez castiga un hand ble. ra de dudas.

Ayer tuvo verificativo por Eladio no da resul- vieron demasiado lerel tercer encuentro inter-

Los del Fortuna juga- Panamerican. ron mejor que en los de conjunto con muchas energías y con mucho corage.

En los primeros minutos de juego, es de lamentarse la salida del campo, de Milton Valverde, por un encontronazo que tuvo con Mezerville al querer despejar un lance muy apurado.

En seguida no más entra Papas, reponiendo a Milton.

la actuación de Mezerville fué sobresaliente atajando muy buenos tiros que eran despejados con seguridad por este gran guarda meta. La mayoría de este tiempo lo dominó el Fortuna, las defensas estuvieron en unos de sus mejores días, vimos ac-Díaz, Blas y Straus; estos jugadores constantemente hicieron buenos despejes, sirviendo infinidad de bolas a su ataque, que se perdían por no entenderse bien estos delanteros; los únicos que sobresalían son Gisleno y Arturo, que todo el tiempo jugaron tiempo. parejo.

der infinidad de lances de anotar, este jugador al puntear eleva mucho las bolas.

El Macho Madrigal hizo un juego maravilloso junto con Cayito Arguedas, casi eran los dos únicos que se entendían.

Los Heredianos también perdieron muchas oportunidades de anotar tantos, por la mala co-

al Fortuna, que tirado

En este tiempo el Con este juego el Ominando el Fortuna.

tanto que el juez anula por ofside imaginario; creemos que este tanto el Fortuna obtuvo dos no se debía de haber anulado, por estar legítimamente anotado por no existir ningún ofside.

Seguidamente, Sancho comete otro error castigando al Herediano con un penal que punteado por Arturo no da resultado porque Mezer-En este primer tiempo, ville ataja muy bien, y luego vuelve Pipa a puntear el rechazo, pegando en la vara, salvándose la situación.

> Fuentes puntea un hand contra el Fortuna,

que va afuera. Jones, que todo el tiempo había estado des pejando bien, hace un solfeonaso que coge campeonato de base. tuar muy bien a Miró, Kremmer, tirando a Arturo que estaba desmar cado y anota el único tanto de todo el partido y que les dió la victoria.

> Este tanto fué anotado en una forma lucida y cuando faltaban cinco minutos para terminarse este segundo

A las 12 y 15 se ter-A Pipa lo vímos per- minó este match con el triunfo fortunista por un goal a cero.

> Las señoritas Nanne y Quirós obsequiaron al equipo vencedor un muñeco de plata.

Comentarios

haber ganado porque juega mejor, distinguién dose principalmente su defensa, que ayer jugó En el segundo tiempo en una forma admira-

Los Heredianos estu-

tado porque la bola dos y no supieron anacional entre los equi- parece que quiere alcan- provechar las oportupos Fortuna y Herediano. zar el aeroplano de la nidades que se les pre-

encuentros anteriores, juego se mantiene alter- rión se acabó de colodesarrollaron su juego no, aunque siempre do- car en el sitio consagrado a los mejores e-El Fortuna anota un quipos que hay actualmente.

En el juego de ayer, trofeos: el de las Compañías Eléctricas y el de las dedicadas.

Fortunista que se ausenta

El domingo próximo juegan los Alajuelenses contra el Fortuna.

Con este partido se despide de la afición costarricense el gran guardameta cubano Ricardo Mass, Zamorita.

En la semana entrante embarcará para Cuba, donde va a organizar los juegos para el ball, que está pronto a inaugurarse en la Perla Antillana.

Posiblemente el Fortuna coloque a Gisleno en la puerta o mande a pedir el portero del Real Iberia, que es Amador, jugador de excelentes condiciones y que está a la misma altura de Zamorita.

Muy feliz viaje le deseamos, ya que en esta tierra se le quiere y es tima como buen deportista que es.

luego perdido

En sesión pasada, verificada el miércoles en la Federación Deportiva, se acordó adjudicar. El Fortuna mereció le los dos puntos al Orión por su triunfo con tra el Buenos Aires.

> Estos dos equipos están jugando el campeonato de terceras divisiones.

La señorita Jerónima Gutiérrez, después de la delicada operación que sufrió, ha entrado en una franca convalecencia, triunfando su vigorosa constitución y su vitalidad del peligro que ha cprrido. Nos informan que esta radiante señorita llevó al Hospital todo lo necesario para su mortaja, encargando a una de las Her manas para que uná vez fallecida la amortajaran en sus propias ropas, especialmente preparadas para el caso.

Nos alegramos infinito y felicitamos a los doctores Quesada, Hernández y Barrionuevo, por el triunfo de la cien cia en esta delicada operación.

Fueron nombrados por el Ejecutivo las siguientes personas para integrar el Patronato Nacio nal de la Infáncia; Lic. don Alejandro Al-

varado Quirós. Prof. don Miguel Obre-

» don Justo A. Facio.

» don Luis Felipe González, Dr. don Mario Luján

Fernández.

Suplentes: señorita Ma ría Isabel Carvajal, Dr. don Alejandro Montero Segura, Lic. don Horacio Acosta García.

La estimable señorita Sofía Umaño se prepara a contraer matrimonio, a dejar la vida de soltera; asi son sus manifestaciones últimas; pe ro no ha señaludo fe cha y aunque así sea, desde ahora le anticipamos nuestras telicitaciones.

ao de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Gentes de la pantalla

La Corte de Malibu

Gente de cine vistien do lo mejor de su guar darropía, se presentó a la pequeña Corte de Malibu, donde iba a celebrarse el jurado que debía juzgar a Rex Lease por la golpeada que le propinó a Vivian Duncan.

Pero el jurado se trasfirió per continuar la estrella curándose en el hospital de Hollywood el ojo negro y la rodi-Ila luxada.

No se divorciarán

Douglas Fairbanks y su famosa mujer Mary Pickford no se divorcia rán, según categórica de claración del apoderade ambos artistas de la pantalla, Arthur Zellner.

El rumor de este intento nació de un periodista que lo lanzó desde Nueva York,

Pidiendo protección

tección contra la espo- tro Goldwin-Mayer. sa número 1 de su marido teniente Leslie P. vez que Dolores con- coronel Miguel Grana-

rido hasta el día en que miembro de una pro- catorce etapas. una corte del Estado de minente familia. Georgia déclaró nulo el

posa de Arnold, esto es, a Mrs. Milfred Avery.

Teme la estrella una emboscada de parte de su rival en amores.

Demanda de divorcio

Marie Lubin, esposa del magnate Arthur Lubin, presentó demanda de divorcio acusando a su esposo de tratarla de fea y golpearla.

También pide división del capital de su marido, que asciende a la no despreciable suma de \$ 2.500,000.

Según Mrs. Lubin, su marido huyó al Este con sus hijos, por lo que pide por lo pronto una pensión de \$ 2,500 mensuales.

Se casó Dolores del Río

Después de haber con traído matrimonio en el antiguo convento de la misión franciscana en Santa Bárbara, California; salieron en viaje de luna de miel Dolores so, Chile, se recibieron del Río y su esposo pormenores del raid que Priscilla Dean, la fa- Cedric Gibbons, direc- por mosa estrella, pidió pro- tor attístico de la Me -proyectan realizar en

Arnold, as de aviación. trae matrimónio, habién-Al decir de la Dean, dose divorciado de Jai- Merien, cubriendo veinvivió quieta con su ma me del Río, escritor y te mil kilómetros en

divorcio que había con- con la asistencia de ar- temala una suscripción cedido a la primera es- tistas de Hollywood.

Romance de Lila Lee

James Kirkwood, veterano actor del cine, ganó el juicio de divorcio planteado contra Lila Lee.

«Yo recibí una carta estando en Londres, dijo, en la cual me anunciaba Lila que todo quedaba terminado entre nosotros. Después volví rápidamente a Hollywood para que me diera una explicación de su actitud y no me dió otra que la separación. He insistido muchas veces pidiendole que volviera a mi lado.»

lira aérea guatemalteca por Centro América

En el Consulado gua temalteco en Valparaí-Centro América el presente mes los a-Esta es la segunda viadores guatemaltecos dos y teniente Carios

Para el gran raid se La boda se efectuó está levantando en Gua popular.

- Un significativo discurso de Liadbergh

Muy interesante resultó el discurso perifoneado pronunciado por Lindbergh en Nueva York, sobre aviación internacional. Sostuvo que la aviación no reemplazará al transporte terrestre, sino que más bien lo aumenta, Agregó que su misión era simplificar el intercambio entre los países, trans portando rápidamente a pasajeros y documentos, estrechando el contacto entre los Estados Unidos y demás pueblos y facilitando todas àquellas negociaciones que se consideran nece sarias para el mutuo en tendimiento y el comer-

víctimas

Cuatro personas perdieron sus vidas y o tras cuatro quedaron heridas a consecuencia de rayos y granizos que cayeron en Worcester, Masachusets, en el Sur de Nueva Inglate-

tormenta causó daños materiales por valor de miles de dóla-

46 mineros sepultados

currida en una mina en

Una enorme multitud contempló en la región de Pinotepa, Oxacas, un fenómeno celeste que consistió en la aparición de nna estrella luminosa circular en el espacio, después de una tempestad que se desencadenó.

Se atribuye la aparición a un reflejo lunar, que duró más de una hora.

Las gentes humildes atribuyen el suceso a futuras desgracias en el país.

Nueva explosión o- Princeton, ColumbiaBr tánica, donde perecieros 46 mineros, imposibilité el salvamento de la víctimas.

> El gas, que se halla ba a considerable presióu, se incendió des pués de las últimas explosiones y obligó todas las cuadrillae de salvamento a salir del trio, donde se hallabar a corte distancia del lugar donde trabajaban la mayoría de los mine ros, al ocurrir la explosión, que obstruyó e trío principal.

> Fué tan grande el pe ligro, que el gerente de la mina se negó terminantemente a que las cuadrillas de sálvament to pusiesen en peligro sus vidas extrayendo los cadáveres de las victimas.

EL MEJOR PAN lo consigue Ud. en la

Calle 8ª Norte - Frente al Mercado

Su elaboración se hace con las MEJORES HA-RINAS LLEGADAS AL PAIS

Un Corto Circuito

puede causar un incendio, y a menudo sucede cuando la instalación eléctrica está en mal estado. Haga revisar la suya para ponerse en salvo. Avísenos si desea una revisión gratuita.

COSTA RICA ELECTRIC LIGHT AND TRACTION CO.

Será electro

Luz G. Argos, sentenciado a maerte por el homicidio de tres personas, ha sido traslada do a la prisión de Aunts ville, donde será ejecutado en la silla eléctrica.

Un sherif sc encargo de sacarlo de su celda en la cárcel del Condado de Béxar y conducirlo a la Penitenciaría, en donde esperará la hora de su ejecución, la que ha sido fijada para la noche del 12 del pre senfe mes de setiembre.

El mejor medio de encontrar éxito en su negocio, es anunciándose en este periodico.

Se regalan artículos de valor a los consumidores de la Crema Dental

(ANTI-PY-O)

TO deseche las cajas vacías de la Crema Dental Waite's Antipyo. Canjéelas por artículos para damas, caballeros y niños o de uso casero. Cada tubo de este famoso dentífrico va acompañado de un cupón. Envíe o presente diez o más de estos cupones con igual número de cajas vacías de la Crema Dental Waite's Antipyo y recibirá un bonito obsequio. Lea detenidamente las instrucciones que se dán en el cupón. Estas cajas pueden cambiarse personalmente o por correo, dirigiéndose al distribuidor de la Crema Dental Waite's Antipyo.

> Distribuidor: - DR. M. FISCHEL Apartado 434, San José, Costa Rica

La legitima Crema Dental Waite's Antipyo se distingue por la caja azul y amarilla. No acepte substitutos con nombres parecidos.

Refrescos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Nuevas orientaciones

Por FRANCISCO CONEJO C.

II

Los elementos sanos del país, los que no tienen ideas preconcebidas de lucro, ni utilitarismos ajenos a toda alma noble y desinteresada, deben mirar los altos intereses de la raza y de la Patria antes que sus propias conveniencias, para seguir una trayectoria eminentemente social y patriótica bajo el siguiente programa:

a) El Estado, para redimir las tierras a-Reforma caparadas o traspasadas, debe considerarse en lo futuro, desde la emisión de la presente ley, como COHEREDERO en proporción al número de herederos colaterales de toda mortual. Esto es, si exis ten cinco herederos, el Estado, como tal heredero, percibirá una sexta parte de la herencia sobre la tierra extensivamente igual a la de cada uno de los demás herederos.

b) En toda operación, o traspaso de tierras, el Estado percibirá una décima parte a título de impuesto. Esta ley no incluye las tierras cultivadas en producción.

c) Créase un impuesto de 25 céntimos anuales sobre cada hec tárea de tierra inculta y sobre solares, en las ciudades y caseríos, abandonados o sin construcción.

d) Todas las sementeras, potreros, haciendas, huertos, etc. que estén cerrados con cercas alambradas, deben tener, en cada 100 varas, a lo largo, del lado fuera de la línea de las cercas, diez árboles frutales; estos árboles y sus productos-ya sean frutales o leñosos-pertenecen a las clases pobres y desheredadas.

e) Las cercas alambradas que carezcan de árboles frutales en la cantidad que establece el inciso anterior, pagarán un impuesto de 10 céntimos anuales por cada 100 varas y las que no tengan la extensión requerida, tributarán en proporción a su tamaño. Una vez que entren en producción los árboles, por el mismo hecho, cesará el impuesto.

t) Estos impuestos sobre tierras incultas y árboles frutales ingresarán a las tesorerías escolares correspondientes y se invertirán en suministrar alimentos, ves tuario y útiles escolares a los ni-

ños pobres, g) Con las tierras liberadas, reducidas a propiedad nacional, se establecerán COMUNIDADES TERRITORIALES en donde todo COSTARRICENSE por nacimien to podrá establecerse en cantidad de 50 hectáreas por cada cabeza

de familia. h) Después de 10 años de poseer la parcela, edificando casa v estableciendo cultivos permanentes, el Estado dará posesión a perpetuidad al terrateniente nacio nal. Las tierras así adquiridas no podrán ser vendidas a individuos o compañías extranjeras.

i) El Estado procederá a la repoblación de los bosques nacionales, creando viveros de árboles, especialmente de maderas preciosas de ebanistería y construcción e importará semillas de aquellas extranjeras que puedan aclimatarse y cultivarse en el país. El Estado no podrá hacer traspasos, concesiones, contratos con individuos o compañías extranje. ros sobre las tierras redimidas.

j) Serán absolutamente prohibidas, bajo penas muy severas, las quemazones de los bosques y de tierras laborables.

k) Los árboles frutales pueden sustituirse por maderas, en las mismas condiciones.

a) Reglamentación de la cacería para con-Reforma servar y aumentar la reproducción de animales silvestres.

b) Epoca propia de cacería, suspendiéndola o prohibiéndola por lo menos durante 10 años.

c) Creación de viveros nacionales para repoblar los bosques.

d) Importación de sementales propios de cacería para aumentar nuestra fauna.

c) Importación de aves que puedan vivir en nuestra zona.

a) Reglamentación de la pesca para con-Reforma servar y aumentar la reproducción de los peces valiosos en nuestros ríos y lagunas.

b) Prohibición del empleo de dinamita, barbasco, cal y cualquiera otra forma exterminadora de la cría de peces finos.

c) Creación de viveros nacionales para aumentar la reproduc ción de peces finos.

d) Importación de aquellas

especies que no existen en el país. a) Intensificación dela

agricultura y de las industrias fabril y Reforma manufacturera.

b) Cultivo del trigo.

c) Elaboración de harinas d) Cultivo del algodón.

e) Fábrica de tejidos de hilo

f) Establecimiento de telares comunes.

g) Propagación de ganado de cerda.

h) Fábrica de tejidos de lana.

i) Prohibición absoluta de tarifas proteccionistas que encarecen la vida y favorecen la usura o que van en provecho exclusivo de una c'ase social determinada.

Reforma de nuestro Código y sistema penales, elevándolos Reforma

a propósitos de cul tura, humanidad y justicia en vista de que el hombre criminal obra o comete el crimen por ignorancia, inconciencia y ausencia de educación integral, las más de las veces inducido por el alcoholismo; y lo que es más grave, llevado por fuerzas subjetivas de elementales diabólicas de que no se dan cuenta todavía ni nuestros jueces ni aun los mismos delincuentes.

El sistema penal actual es ru tinario y atentatorio por cuanto se inflingen penas antihumanitarias y contra natura que desarrollan en los hombres los más as querosos y degradantes vicios.

(Vea el número próximo de nuestra edición).

UNITED FRUIT Co,

Nueva York

Nueva Orleans

Servicio semanal con los vapores ULUA, TO-LOA, CALAMARES y PASTORES. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York, via Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarne tocando en Cristóbal y en la Habana.

Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, TELA e IRIONA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, via Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los miercoles por la tarde para Nueva Orleans, via Bocas del Toro y Cristóbal.

Inglaterra

na, procedentes de A- por la tarde.

Servicio quincenal con vonmouth, via Barba los vapores CARARE, das, Trinidad y Cristó-CAVINA y ARIGUANI. bal y saldrán de Limón Llegan a Puerto Limón para Avonmouth, vía los jueves por la maña- Kingston, los viernes

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las Oficinas de la United Fruit Company en Limón y los Sub-agentes en San José, señorrs Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga. Abril 4 de 1930,

> M. M. MARSH, Administrador

Se calcula que la ma yor corriente de turismo tiene su parada en el Canadá, en cuyo pats se gasta el norteamericano unos 284 millones de dólares. El pasado año gastaron en Francia 160 millones, 52 cn Alemania, 47 en el Reino Unido, 35 en Italia, 28 en México, 21 en Cuba y 12 en Suiza. Por lo contrario, contra esos 839 millones de dólares recibieron los Estados Unidos 180, la mitad de los cuales procedieron de los trabajadores canadienses que visitaron la República.

A causa de la mala situación, ese turismo ha cenido una baja considerable en el presente año.

NOOLVIDE un momento el pan de La Josefina; su elaboración es a base de la higiene.

Un record el aire

El moncplano «Greater St. Louis» en el que los aviadores de St. Louis, Dale Jackson y Forester O'Briene obtuvieron el record de permanencia en el aire, su perando el tiempo de duración de los Hermanos Hunter, se mantuvo volando por espacio de 622 horas, 68 horas más que los Hunter.

Un año de haber fallecido

El 31 de agosto último cumplió su primer aniversario de haber fallecido en Cartago la señorita Chepita Ruiz

Lo que más atracción tiene en el juego, lo que mata los malos ratgs, lo que distrae a la juventud, son los atrayentes

YOYOS

Cómprelos hoy mismo en la

Zapatería La Princesa del Dolar

AVENIDA CENTRAL - 25 varas al Este de la Singer

TELEFONO 2819

CAJAS DE HIERRO CONTRA INCENDIO

La mejor marca de cajas de Seguridad. Las hay en todo TAMAÑO y PRECIO y

en FACILIDADES DE PAGO ROMULO ARTAVIA

Agente Exclusivo

TELEF, 3058 - San José - APDO. 653

Anúnciese en EL PAIS

Aimento idea

Proporciona Salud * Fuerza * Vigor PIDA LA MEJOR CALIDAD

MUSMANI HNOS.

AGENCIA de FUNERALES y CIRCULACION

100 varas Norte Liceo TELEFONO 2842

A ptdo. 1463

Monge.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

A petición de varios clientes que aun no han tenido oportunidad de aprovechar

Nuestra Grandiosa Liquidación

para proveerse, a precios locos, regalados, de Casimires, Ropa Interior, Medias de Señora, Calcetines, Mantas, Se'as, etc., hemos dispuesto prolongarla UNA SEMANA MAS. Nuevos fardos de mercaderías que estamos tirando a la calle. Solamente por una semana más; ¡Acuérdesel.

LA VALENCIANA de CALIXTO MADRIGAL

Los que piden en el nombre de Dios.-La crisis va desapareciendo, dicen

Por DON SIMPLICIO

encrudecido y recrude. cido sin misericordia pa ra los desheredados de la fortuna...

Y para los no...

en nuestra vida de mo, tadas por la crisis.

rigerados...

O como se diga mejor El caso es que esta preocupación tiende a inquietarnos porque ya no es el impedido el que con su mano extendida implora la limosna «en el nombre de Dios», sino que es un ser más débil aun el que la implora con su mano en la cara para que le causa el pensa- mercaderías. miento del pedir.

Es la mujer.

cuencias de la carestía to esencial, de trabajo en la cabeza de familia.

Hela aquí.

ciudad hay hogares en lo faltan dos para dar los cuales el desayuno comienzo a la recoleces un lujo, porque no lo hay, porque el jefe la celebración de los de casa carece de tra- festejos cívicos. bajo, de ahí que el segundo, sea la mujer, se echa a las afueras, busca el «cóncierto», el «lavado de ropa» y como no lo encuentra im plora al transeunte...

El vil metal. De estos cuadros na res a aquéllos. ce nuestra preocupación,

y ellos abundan.

Y la justicia? ra establecer, como ya lo consiguiente su milo han hecho otros paí- sión es la de proveerse ses, cocina pública bien con anticlpación de las reglamentada donde todos aquellos seres desvalidos cncontrasen un mendrugo para mitigar

el hambre. Su principal miseria. Pero el caso se hará difícil al mismo Gobier no, por aquello de que para desatender tal me dida diría que la coci-

La mala situación ha na pública serviría sólo para fomentar la vagancia.

Que no la hay,

Lo que se trata es de mitigar el hambre y e-Porque todos somos vitar a todo costo el hijos de Dios y a todos fomento de la mendicinos tiene preocupados dad en las clases afec-

> Se insiste en que la pésima situación del país va mejorando.

Motivos?

A que las compañías de agencias palpan ese mejoramiento.

Cómo?

Sencillamente porque ven aumentadas las importaciones y en desaguadero lento el enorocultar la verguenza me almacenamiento de

En Aduana.

Lavativa de agua fría He aquí las conse que buscándole su pun-

Tenemos:

Que estamos ya entrados en Setiembre, no-Ea los alredores de la veno mes del año, y só ta del café, y tres para

Y lo natural?

Lo natural es que el comercio ha hecho el sacrificio de prepararse para esas dos temporadas que son las en que se rehabilita de sus pérdidas en meses anterio-

Resumiendo:

Son los meses de verano en los que tiende Es que el Ejecutivo, a su reacción el mecacomo potestativo, debie- nismo comercial y por mercaderías necesarias para el consumo en aquellos meses.

De ahí?

Que las compañías de agencias y el Gobierno sientan palpitar buena situación en su movimiento y opinen que la situación del país está mejorando.

El Gran Hotel Metrópoli Ofiece:

Cerveza "La Triestina Tuboré" en vasos, y

un soberbio

MENU para hoy lunes 10 de Setiembre

Como cosa real,

yes de protección a las industrias rubricadas por ha probado que sólo don Cleto ni un Banco hemos obtenido un pédel Trabajo suscrito por simo resultado de nuesdon Felipe, ni leyes de tr) esfuerzo en bien del protección a la agricul- a ercamiento de los puetura nacidas de Fomen-

En ninguna parte. Pues entonces no se

nos diga que la situación mejora.

En nuestro afán de progreso, no pensamos en los males que nos dejaría «El Tráfico» por nuestro pequeño trayecto de Macadán, que con tantos sacrificios construimos hacia nuestra Necrópoles, con el alto fin de llevarlo más allá y ponernos en mayor contacto con nuestros vecinos de Tibás; sin pensar siquiera en los egoísmos de que ese macadán podría servirle a los que lo adversaron, invocando motivos de

Dónde están esas le- nada de eso pensamos; pero la experiencia nos blos; pues los vinculos (d go) los vehículos, sólo han servido para hacernos ruido, dejándonos nuestro macadán en lastimoso estado, puesto que ya no es lo que debis ser, sino que es un esqueleto, con sus vértebras al descubierto y sus despojos diseminados a lo largo de la via. - ¿ Y los vinculos? (digo) ¿y los vehículos? Esos se repellaron de monedas a nuestra costa, sin tener sus dueños siquiera la consideración de cobrarnos algo menos de los cincuenta céntimos por llevarnos a Heredia o viceversa.

una moral de pega. No,

Pero nuestra Municipalidad tiene algo la culpa, puesto que debió ponerle -y muy en su derecho-un impuesto a

cada «chunche».... Pere todavía es tiempo; pues «del agua vertida, la mitad cogida.» Así es que don Rafael González Ocampo, que fué el iniciador y que lleuó a cabo el referido macadán, debía hacer campaña con sus colaboradores de aquelia época de esfuerzo a favor de la idea del impuesto dicho, para que reparemos la referida obra y para que no digan que «nos dejaron

CORRESPONSAL

rotundo!

«Ciudad de Santo Domingo, Agosto 22-1930.

«Los suscritos, mayores, de diferentes estados y oficios y vecinos de esta ciudad, hacemos constar: que ni ahora ni nunca se nos ha prohibido llegar de paseo al lugar llamado «Tajo del Viri lla,» ni se nos ha impedido pasar por allí, pues el día que eso sucediera protestaríamos, porque se ha hecho una leu nuestra antigua costumbre de transitar por dicho lugar hoy de «turismo» y porque también economizamos tiempo cuando vamos a nuestros asuntos a San José,» -Para que conste, firmamos: (fms.) Domingo Chaves E., Mateo Chaves B., Aníbal Rodríguez, Pedro Rodríguez, Víctor M. Chaves, Genaro Rodríguez, Juan Argüello Jiménez, Julio Vargas O., Virgilio Fonseca, J. Arturo Sandoval, R. Aguilar, Marcial Rodríguez, J. J. Pereira, José Joaquín Vargas Ch., Victor M. Sáenz S., V. M. Rodríguez G., José Joaquín Rodríguez L., E. Bolaños Víquez, Antonio Villalo bos C., Marco A. Zamora V., Manuel Antonio Zamora V., Pedro Bolaños, Leví Bolaños Z, Enrique Rodríguez A. Octaviano Rodríguez S., Aquiles Valenciano, Virgilio Esquivel B., Abel Zúñiga C., Manuel León, Ismael Zamora, Eduardo

des V, Filadelfo Segura » (autenticado) (f.) R. VILLALOBOS R., ab NOTA:-El presente es-

crito prueba Esta la

saciedad que le mintie-

ron al Sr. Ministro de

Seguridad, diciéndole

«que era general para

todos los particulsres la

prohibición de no llegar ni pasar por el lugar llamado «Tajo del Virilia;» y le mintieron para justificar la orden atentatoria contra mí, y sólo contra mí, de que yo no pasara ni por el referido «Tajo.» Pero ese tenía que ser el resultado, porque se sigue el pésimo sistema de investigar los hechos, tomando informes de los mismos individuos interesados en mantener un orden inmoral de cosas. - También le mintieron al Sr. Ministro de Fomento, con el sólo fin de sostener en dicho «Tajo» el mismo personal incompetente e innecesario, con lo que se perjudican hondamente los intereses de la Nación, pues ya son muchos los miles que allí se gastan en ensayos de reparaciones del «Quebrador,» amén de lo que cueste «el repuesto» de la pieza deteriorada por el empirismo del señor Flores, -que dirige tales tra bajos - y amén del alto costo del metro cúbico de piedra, que ya cuesta casi el doble de lo que vale en otros Tajos. - Así, con mentiras e innobles intrigas, consignieron burlar «mis derechos ciudadanos,» pisoteando a la vez la Constitución en su artículo 28; pero pisoteando también la alta investidura de los referidos Secretaaios de Estado.

JOSÉ T. ORTEGA

Dos Señoritas

desean emplearse en casa comercial u oficina; una de ellas habla y traduce el inglés a perfección. - Escríbase al apartadó 871.

Don Ramón R. Mi-Luis Córdoba Vargas, randa vendió su taller de Sastrería a don Is-Ocampo J., Juan Benavi- mael T. González A.

QUE RICAS MELCOCHAS !!

La Estrella

Con muchos PREMIOS

Deme una YA-YA! ALIMENTAN! Dan VIGOR!

TELEFONO 2909 - APARTADO 973 50 varas al Norte de Chelles

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.